

275	UTBM service communication	L'Est Républicain	22 Septembre 2012
		24h Aire urbaine	IUT - filière industrielle - formation

IUT : pression sur la filière industrielle

RENTRÉE universitaire à l'IUT Belfort-Montbéliard avec un nouveau directeur, Olivier Prévôt, et des objectifs bien ciblés sur son mandat de cinq ans. 1.610 étudiants sont en train d'intégrer l'IUT, sur les trois sites de Belfort Engel-Gros, faubourg des Ancêtres et Montbéliard. Des effectifs stabilisés qui vont permettre à Olivier Prévôt, nouveau directeur depuis mai dernier, de travailler plus qualitativement sur les formations proposées. En effet, « on a une pression différente en fonction des dix départements, notamment ceux qui sont portés sur l'industrie » : ceux-là sont moins demandés, correspondent à une désaffection, à l'entrée au lycée, pour les filières de ce type, et « nous allons devoir améliorer qualitativement ces formations en leur donnant une identité forte ».

Dans le Nord Franche-Comté, creuset industriel, les jeunes s'orientent désormais davantage vers le tertiaire et l'IUT a engagé une réflexion avec le rectorat, l'UTBM et l'UFR-STGI : « Il s'agit de travailler la communication auprès des familles, pour leur montrer que le technique sert aussi des projets ».

Parallèlement à ce constat, l'IUT devra, cette année, adapter les contenus pédagogiques des filières iutiennes aux bacheliers de juin 2013, première cohorte à avoir vécu la réforme du lycée. Olivier Prévôt, qui a trouvé, en prenant la direction de la structu-



■ Le nouveau bâtiment du département Génie civil, sur le site de Belfort, va permettre de retourner l'entrée de l'IUT sur l'avenue du Maréchal-Juin, face au Techn'hom.

Photo K.F.

re en mai, « une équipe de 200 personnels, dont un tiers d'enseignants-chercheurs, qui dégage une véritable énergie, motivée, volontaire », a également engagé un projet de « thématisation de l'ensemble de l'IUT, qui compte une majorité de départements industriels, sur la rénovation des bâtiments collectifs et le développement durable ».

Cette problématique, qui répond aussi aux enjeux énergétiques sur l'habitat collectif du nouveau gouvernement, va être un fil conducteur pour

toutes les filières de l'IUT, l'idée « étant de les faire travailler ensemble sur un même thème ». Et l'établissement sera un terrain d'application direct : les bâtiments ont 45 ans, « il faut qu'on intervienne pour obtenir une réhabilitation exemplaire ». Elle a commencé avec la livraison du nouveau bâtiment Génie civil : elle ouvre l'IUT vers le Techn'hom et l'UTBM, avenue du Maréchal-Juin. Olivier Prévôt espère que les derniers détails techniques seront le-

vés dans quelques semaines. Le tertiaire, qui compte 302 étudiants en première année sur trois départements, évolue peu, excepté sur des partenariats avec d'autres structures universitaires parce que « dans le Nord Franche-Comté, on n'a aucun laboratoire ni équipe permettant de développer la recherche ». Les journées portes ouvertes de l'IUT sont d'ores et déjà prévues le samedi 2 février 2013. Où les projets seront déjà bien avancés.

Karine Frelin